

Betreff:**Straßenbenennungen im Baugebiet "Hinter dem Berge"****Organisationseinheit:**Dezernat III
61 Fachbereich Stadtplanung und Geoinformation**Datum:**

10.01.2023

BeratungsfolgeStadtbezirksrat im Stadtbezirk 111 Hondelage-Volkmarode
(Entscheidung)**Sitzungstermin**

19.01.2023

Status

Ö

Beschluss:

„Die Verlängerung der Straße Am Beek bis zur Straße Hinter dem Berge erhält den Namen „Am Beek“.

Die innerhalb der Straße Am Beek in einem Bogen verlaufende Straße erhält den Namen „Beekgraben“.

Die Straßenbenennung wird erst mit der Aufstellung der Straßennamenschilder wirksam.“

Sachverhalt:**Beschlusskompetenz**

Die Zuständigkeit des Stadtbezirksrates ergibt sich aus § 93 Abs. 1 Satz 2 Nr. 3 NKomVG.

Begründung:

Der Rat der Stadt Braunschweig hat in seiner Sitzung vom 20. Dezember 2022 den Bebauungsplan „Hinter dem Berge“, HL 48 (Drucksache 22-19990) beschlossen. Das Baugebiet wird durch zwei Straßen erschlossen (siehe Anlage).

Maßgebliche Ziele der Straßenbenennung sind die Sicherung einer einfachen und eindeutigen Orientierung sowie die Aufrechterhaltung der Sicherheit und Ordnung (z. B. bei Einsätzen von Rettungsfahrzeugen). Die Benennung der geplanten Erschließung unterstützt die Einhaltung dieser Ziele.

Die Verwaltung hat dem ehemaligen Stadtbezirksrat 113 Hondelage in einer Stellungnahme ([21-15546-01](#)) u. a. ein Benennungskonzept für das Baugebiet Hinter dem Berge vorgestellt. Aus fachlicher Sicht ist es notwendig, die als zweite Erschließung in das Baugebiet führende Straße „Am Beek“ im Sinne einer U-Erschließung zu verlängern, da die Straße ohne Unterbrechung weitergeführt wird. Zur Orientierungsverbesserung ist somit nur noch ein Straßenname für den innerhalb der U-Erschließung gelegenen ‚Bogen‘ zu vergeben. Die Verwaltung hat für diese Straße den alten Flurnamen Opperlegden vorgeschlagen. Der Stadtbezirksrat Hondelage hat in seiner Sitzung am 27. April 2021 diesen Namensvorschlag als zu sperrig verworfen und in der Folge unter Begleitung des Stadtteilheimatpflegers in einer bezirksratsinternen Meinungsbildung Namensvorschläge ermittelt. Die Mitglieder des Stadtbezirksrates haben sich in diesem Verfahren auf den Straßennamen Beekgraben verständigt.

Der Name Beekgraben stellt eine ortsnahen Verbindung zur Straße Am Beek und einen lokalen sowie historischen Bezug her. Der Name wird in dem Buch „Die Geschichte des Ortes Hondelage in ihren Flurnamen“ genannt. Auch wenn der Beekgraben seit Jahren verrohrt ist, besteht doch eine örtliche Nähe zum Baugebiet. Der Heimatpfleger unterstützt den Namen Beekgraben.

Bei Straßenbenennungen wird auf Präpositionen zu Beginn des Namens nach Möglichkeit verzichtet. Im vorliegenden Fall (Am Beek) findet ausnahmsweise die Verwendung einer Präposition statt, da es sich um die Verlängerung einer vorhandenen Straße handelt.

Leuer

Anlage/n:

Kartenausschnitt zur Lage der Straßen